

## No contribuyas a la estadística, mejor protege tu hogar con tecnología

- *Por staff Expo Seguridad México*

Ya estamos en una de las temporadas más esperadas del año: la de Navidad, que representa una época en la que mucha gente viaja de vacaciones para pasar estos días en un lugar distinto al habitual, generalmente con una planeación previa que contempla los recursos económicos, itinerario de viaje, horarios, hospedaje, y varios elementos más, entre los que se deben incluir las medidas para mantener la casa segura durante una ausencia.

Y es que la delincuencia no se va de vacaciones, no descansa; todo el año trabaja. De hecho, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública<sup>1</sup> registra que de enero a octubre de este año, se han reportado 46 mil 481 robos a casa habitación en el país, cuatro mil 914 de ellos con violencia, y 41 mil 567 efectuados sin violencia. Igualmente, da cuenta de 127 mil 406 denuncias por daño a la propiedad.

Por eso, vale la pena conocer la oferta tecnológica que existe en el mercado de la seguridad, para considerar los gadgets y sistemas más adecuados para montar barreras contra la delincuencia y desalentar de alguna forma su modo de operar. Un delincuente sabe que va a ser más fácil vulnerar una propiedad en la medida que ésta cuente con menos elementos de protección.

### Vigila desde lejos

Para empezar, uno de los elementos de protección a considerar son los timbres de video, los cuáles te permiten ver quién está tocando a la puerta, incluso si no estás presente, y sin que la persona que está tocando se entere si estás en el interior, en alguna habitación o si te encuentras precisamente de vacaciones, en otro lugar lejano, sin que le tengas que decir en dónde estás.

Este tipo de timbres utilizan principalmente Wi-Fi para transmitir el video al teléfono, o incluso a la computadora, ya que el usuario puede descargar emuladores del sistema operativo de su teléfono para tener el control desde la PC o LapTop. Incluso, hay algunos que incluyen detección de movimiento que pueden enviar señales a un sistema de luces intermitentes.

### La mirada vigilante

Otro elemento para considerar es la cámara de seguridad, la cual presenta dos ventajas: es un factor de disuasión, al mismo tiempo que se conforma como un elemento para observar lo que sucede dentro e incluso fuera de la casa. Hay cámaras con cable que se conectan a un dispositivo de grabación, como un DVR o NVR, mientras que hay inalámbricas que utilizan redes Wi-Fi para transmitir las imágenes a un dispositivo conectado a Internet, incluso remoto.

Existen de diferentes tipos, como las de domo, que son pequeñas, discretas, con forma de cúpula que suelen montarse en techos o paredes. Las de tipo bala, que son largas y cilíndricas que igual se montan en paredes o techos, y son especiales para vigilar exteriores. Las cámaras PTZ (Pan-

<sup>1</sup> <https://n9.cl/lxift>

tilt-zoom) capaces de girar, inclinar y hacer zoom sobre los objetos de la zona; especiales para exterior y zonas más amplias, como estacionamientos. Las de infrarrojos, capaces de grabar vídeo en condiciones de poca luz o incluso sin luz; especiales para exteriores. Y las IP, que se conectan a una red para transmitir imágenes en directo a un dispositivo remoto.

### **Cancela la entrada**

Y un elemento más, pero no el último, es la cerradura inteligente, que permite al usuario bloquear y desbloquear sus puertas desde su teléfono, sin importar qué tan lejos estén. Incluso, algunas presentan la ventaja de otorgar permiso remoto temporal de ingreso a ciertas personas, mediante el envío de contraseñas por correo electrónico o WhatsApp; se pueden programar para que el acceso se limite al lapso que defina el usuario.

Algunas cerraduras ofrecen la ventaja de conectarse a sistemas domésticos inteligentes, para que a través de ellas se programe el encendido y apagado de luces, para que parezca que hay alguien en casa. Por cierto, se trata de luces LED inteligentes que pueden programarse para simular la presencia de personas en determinados horarios y espacios definidos.

Desde luego, hay otros elementos más que pueden agregarse a la lista, el mercado ofrece cada vez más opciones, y para hacer la mejor compra, lo recomendable es primero conocer muy claramente las necesidades propias y los posibles riesgos que corremos, destinar un presupuesto, revisar las variedades de equipo que existen y asesorarse con expertos. Por eso vale la pena visitar foros como Expo Seguridad México, en el que durante tres días los visitantes podrán conocer lo que ofrece el mercado, y con posibilidad de probarlo. Hay que considerarlo.